

Itinerario de la primera visita al país del mandatario francés

Macron en Chile: entre museos y almuerzo, habló de IA y disfrutó de vinos chilenos



El presidente francés llegó al Palacio de La Moneda, donde fue recibido por su homólogo chileno, Gabriel Boric.

MARCELO POBLETE

Al presidente de Francia, Emmanuel Macron, le tocó una agradable brisa y cielos despejados en la mañana de este miércoles en Santiago. La noche anterior había arribado Chile en una agenda cargada de simbolismos.

La jornada comenzó con una visita al Museo La Chascona, la emblemática residencia del poeta y Nobel de Literatura, Pablo Neruda, ubicada en el barrio Bellavista. Siguió con un homenaje al Libertador General Bernardo O'Higgins, en la Plaza de la Ciudadanía. Macron, con semblante solemne, depositó una ofrenda floral al pie del monumento. Mientras tanto, a pocos metros, se escuchaban las voces de manifestantes que, aprovechando la ocasión, expresaban su apoyo al pueblo palestino.

A las 11:15 am, el presidente francés llegó al Palacio de La Moneda, donde fue recibido por su homólogo chileno, Gabriel Boric. En el interior del palacio, los dos líderes sostuvieron una reunión privada en la que discutieron temas de interés común, como la cooperación en energías renovables, inteligencia artificial y la protección del medio ambiente. Firmaron el Memorandum de Entendimiento en Cooperación Estratégica para la creación del Centro Binacional Franco-Chileno sobre Inteligencia Artificial. Sobre la modernización de acuerdo comercial entre Chile y la Unión Europea (UE), Macron declaró en La Moneda que es "un buen acuerdo y es coherente con nuestras ambiciones de protección al medio ambiente y a la biodiversidad, y de valorización mutua".

En los salones de la casa de gobierno se ofreció un almuerzo en honor al

"Desde Charles de Gaulle, en 1964, ningún presidente de Francia había visitado Chile", destaca el exembajador Pablo Cabrera.

visitante francés. La mesa presentaba una selección de la gastronomía chilena, combinada con vinos de la región de Colchagua. Se consignó que Macron degustó con particular agrado un Carmenère reserva y pudo apreciar sus notas afrutadas y su cuerpo robusto.

La primera dama, Brigitte Macron, acompañó a su esposo en estas actividades, incluso se salió del protocolo y saludó personalmente a los asistentes que se encontraban en uno de los constados de La Moneda. La esposa del premier francés tiene contemplado un encuentro con Cecilia Morel. "Con Brigitte nos conocimos el año 2018 en una visita oficial que hicimos con Sebastián a Francia", comenta Morel. "Luego nos hemos encontrado en varias oportunidades y construimos una linda amistad. Ella es una mujer muy acogedora y se caracteriza por su alegría y calidez. Ha tenido una carrera muy inspiradora en el ámbito de la enseñanza de la literatura y el teatro. Es una mujer culta", destaca.

Visita ilustre

"Desde Charles de Gaulle, en 1964, ningún presidente de Francia había visitado Chile", destaca Pablo Cabrera, exembajador y consejero del Centro de Estudios Internacionales de la Pontificia Universidad Católica. "Me parece una visita oportuna e importante", subraya, poniendo énfasis en el contexto actual de los grandes desafíos globales. Se-

gún Cabrera, encuentros de este tipo refuerzan las alianzas estratégicas necesarias para afrontar el panorama internacional. La visita de Emmanuel Macron, según Cabrera, no solo simboliza un gesto de diplomacia histórica, sino que también "revela el interés que tiene Francia por desarrollar una relación institucional, amistosa y cooperativa con Chile".

Pablo Álvarez, secretario de estudios Escuela de Historia UDP, destaca que las relaciones entre Francia y Chile tienen una larga data. "La Revolución Francesa fue inspiración para las independencias nacionales y Francia fue de los primeros en reconocer las independencias. Por eso es importante para Macron venir a Chile. En Argentina, Macron se centró en convencer a Milei de seguir alineado con objetivos globales del G20. En Chile, como tiene una relación cordial con Boric, su objetivo es que puedan explotar el litio y desarrollar en conjunto la tecnología de la inteligencia artificial".

Para este jueves se tiene programada una visita al rompehielos "Almirante Viel", en Valparaíso, destacando la cooperación en temas antárticos entre Chile y Francia. "Gracias, Presidente @GabrielBoric, querido amigo, por tu invitación. De Santiago a Valparaíso, fortalecemos la amistad entre nuestras naciones y construimos juntos el futuro", resumió su visita Emmanuel Macron en su cuenta de X.